

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<http://www.akinohi-nerima-kyo.ed.jp/>

練馬区光が丘2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

10月号



令和2年10月1日

見方 考え方 感じ方

熱中症警戒アラートが発表される猛暑の中スタートした2学期。ようやく過ごしやすい季節になってきました。

4月5月の緊急事態宣言発令中、テレビや新聞、雑誌などに触れる機会が多くありました。その中で、人によって、物事の見方や考え方、感じ方がずいぶん違うことに改めて驚き、考えさせられることが多々ありました。

例えば医療従事者や新型コロナウイルスに感染した人たちに対する見方です。医療従事者への感謝と敬意に満ちた多くの発言や励ましの言葉がありましたが、真逆ととれる言葉を口にする人もいました。新型コロナウイルスに感染した人に対しても、心配や励ましの言葉を口にする人もいればそうでない人も。否定的な言動に接し、悲しい気持ちを乗り越え、怒りの感情が湧いてきました。と同時に、子供たちの顔が浮かびました。教育者として、子供たちに大切なことを改めてしっかり伝えていこうと思えました。

タイミングよく、練馬区より、医療従事者への感謝の気持ちなどを示す目的として、練馬光が丘病院の移転予定地の仮囲いに、「医療従事者に向けた応援アート」を掲げる予定があるとのお話がありました。そこで、応援アートを募集したところ、113名もの応募がありました。嬉しいです。10月中旬には、全員の作品を掲示します。どうぞ楽しみにしてください。

また、各分野で活躍されている方々のお話を聞くことも多くありました。その方々に共通していることとして、愚痴や不満がなく前向きな姿勢や今できることに精一杯取り組む姿勢でした。子供たちに身に付けて欲しい考え方なので、全校朝会で以下のような話をしました。

将棋がとても強い藤井聡太さんを知っていますか。18歳の高校生です。藤井さんは、今年の4月5月の臨時休校中の約2か月間、「じっくりと自分の将棋と向き合えた。」と話しています。どういうことか。コロナウイルス感染症のことで不安だったり、学校がなくて寂しかったり暇だったりという人もいたのではないのでしょうか。藤井さんは、自由に使える増えた時間で、将棋の研究ができてよかったということです。そして先日、将棋の大会で見事優勝し、日本で一番になりました。

一流と言われる人の話に共通していること。それは、愚痴や不満がなく、前向きな姿勢。今できることに精一杯取り組む姿勢です。藤井さんのすごさと大切なことを学んだので紹介しました。

子供たちの豊かな見方、考え方、感じ方をこれからも共に育てていきましょう。どうぞよろしく願いします。



毎年11月の第一土曜日は『東京都教育の日』

https://www.kyoiku.metro.tokyo.lg.jp/lifelong/learning/kyoiku_no_hi_2.html

東京都教育委員会は、次代を担う子供たちの教育について、都民全体で推進し、都における教育の充実と発展を図るため、毎年11月の第一土曜日を「東京都教育の日」と定め、10月及び11月を「東京都教育の日」推進期間としています。

(令和2年度：11月7日(土))

図工室より

夏休み明けは暑さの残る日々でしたが、子供たちは遊びに制作に元気に活動していました。図工室では、夏休みの取り組みとして「医療従事者応援アート」の作品を募集しました。有志の取り組みでしたが、総勢113名の児童の応募がありました。作品は区に提出したのち、全作品が光が丘病院の建設予定地仮囲いにプリントして掲示される予定です。10月13日にはお披露目会として、代表児童が病院関係者に花束を渡すセレモニーも企画されています。

2学期は学芸発表会こそなくなりましたが、開校10周年記念集会やスポーツフェスティバルなど、少しずつ行事ができるようになってきました。図工でも秋の陽小開校10周年にちなんだ作品を制作する予定です。今後も子供たちの思いを表現できる、楽しい図工の時間にしていきます。

図工：日下部 杏奈



音楽室より

今年度、音楽の授業ではコロナウイルス対策のため、リコーダーや鍵盤ハーモニカなどの息を吹き込む楽器の音を出しての練習ができなくなっています。また、歌での活動も飛沫感染がないようにしながら行っています。

そのような中ですが、音楽の楽しさを感じてほしいという願いをもって、活動を工夫しながら授業を進めています。鑑賞の授業では、映像も使いながらじっくりと音楽を聴いて、楽曲の魅力や良さに触れています。また、毎回リズム活動を取り入れ、リズムを作ったり、リレーをしたりしてみんなの呼吸を合わせています。

楽器の演奏では、打楽器やキーボードなど、音楽室にある楽器を交代で演奏し、友達の演奏を聴いたり、アドバイスしたりして学び合っています。

色々な活動をする中で、音楽によっても自分の思いや気持ちを伝えられるように育てていきます。

音楽：大野 佐知子



2年生より

2年生は、教室の前の畑で「江戸東京野菜」の1つ、東京の伝統野菜の雑司ヶ谷ナスの栽培をしました。ナスの花や実のなる様子をしっかり観察し、雑草をたくさん抜いて収穫を経験することができました。

「大きくておいしかった！」

「ナスが苦手だけど、おいしく食べることができた！」

などと、子供から感想が聞こえました。



1年生に学校のことを紹介するよ！

どのくらい水が入るかな？



また、触れ合う機会が少ない中で、1年生のお手本となれるお兄さん、お姉さんとして頑張る姿が見られます。

担任：牧野 裕子 福田 拓己

放送委員会

放送委員会では、給食の放送や下校の放送をグループで分担して行っています。

今年の放送委員会は月末に「スペシャルウィーク」といった週を設け、各グループで自由に企画した特別放送を行っています。「お悩み相談教室」や「本当にあった○○な話」など、より興味をもって放送を聞いてもらうにはどうしたらよいかを考えてきました。アンケートを取ったり、インタビューをしたりすることでリスナーの声を交えた企画にするなど工夫がたくさん見られます。今後は、毎月の委員会活動で振り返りを行いながらよりよい企画に発展させていきます。放送委員会のアイデアで給食の時間がより楽しくなることを期待しています。



担当：藤田 裕也
今村 道子

図書委員会

図書委員会では、月・火・木の昼休みに本の貸し出し・本棚の整理整頓を中心に活動しています。

今年度から学校図書館は電算システムが導入され、パソコンを使って本の貸し借り、蔵書検索ができるようになりました。

11月2日（月）～11月14日（土）に秋の読書旬間があります。それに向けて、毎年行う「読書の木の取り組み」や「しおり」だけではなく、「スタンプラリー」などの企画もやります。図書室にきてもらうためのアイデアや読書を楽しむためのアイデアを自分たちで考え、頑張っています。



読書の秋！読書に親しむ時間をご家庭でもつくってみてください。

担当：高橋 理恵
福田 拓己

10月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	朝読書	都民の日	5	5	6	6	6	6
2	金		安全指導	5	5	6	6	6	6
3	土								
4	日								
5	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
6	火	朝読書		5	6	6	6	6	6
7	水	朝読書	委員会活動 歯科検診（1・3・5年）	5	5	5	5	6	6
8	木	朝読書		5	5	6	6	6	6
9	金		教育実習終	5	5	6	6	6	6
10	土		学校公開（5・6年）	4	4	4	4	4	4
11	日								
12	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
13	火	朝読書	避難訓練	5	6	6	6	6	6
14	水	記念集会		5	5	5	5	5	5
15	木		特別時程 4時間授業 式典練習（6年） 就学時健康診断	4	4	4	4	4	4
16	金		通知表発行日 式典練習（6年）	5	5	6	6	6	6
17	土		開校10周年記念式典 1時間授業（1～5年）	1	1	1	1	1	3
18	日	全校遠足							
19	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
20	火	朝読書		5	6	6	6	6	6
21	水	朝読書	歯科検診（2・4・6年） クラブ活動	5	5	5	6	6	6
22	木	なかよし 交流会		5	5	6	6	6	6
23	金			5	5	6	6	6	6
24	土								
25	日								
26	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
27	火	朝読書	自転車交通安全教室（3年）	5	6	6	6	6	6
28	水	朝読書		5	5	5	5	5	5
29	木	図書委員会 集会		5	5	6	6	6	6
30	金			5	5	6	6	6	6
31	土								

開校十周年記念式典

十月十七日（土）の十時三十分から、開校十周年記念式典を体育館で行います。今回は、コロナウイルス感染症対策のため、参加者を大幅に削減して行います。児童の参加は、六年生のみとなっております。また、PTA役員以外の保護者の参加は、できません。

当日は、一時間授業で下校時刻は、一～五年生は九時三十分ごろです。六年生は式に参加するため、十一時三十分ごろとなっております。

その日に、記念誌や記念品などを児童に渡しますので、ご覧になりながら開校十周年をお祝いしていただけるよう、とてもうれしいです。



練馬区青少年委員会から
自由帳の贈り物

毎年練馬区青少年委員会が主催している「ラジコ体操」と「葉かげの集い」は、今年度行うことができませんでした。その代わりに練馬区青少年委員会から自由帳が全児童に贈られます。

レンタル電話機の電話番号

練馬区より、携帯電話機を借りています。6月にお知らせをした電話番号の他に、こちらの電話機からもお電話をすることがありますので、電話番号をお知らせいたします。